

### Centros y Sociedades

#### Cámara de Comercio

Ayer noche se reunió la Junta Directiva de la Cámara de Comercio bajo la presidencia de don Enrique Alzamora. Abierta la sesión aprobóse el acta de la anterior. Se leyó, acto seguido, un oficio de la Alcaldía en el que se solicita la cooperación de la Cámara para notificar al Gobierno la necesidad de implantar una Escuela Superior de Comercio y pedir á aquel, caso de que se conceda su implantación, sea lo más pronto posible. A la invitación de la Alcaldía se acordó contestar que ya se pidió lo mismo por medio de instancia al ministro de Instrucción pública.

Dióse cuenta después de varias cartas-contestación que han mandado los Diputados y Senadores á quienes se solicitó apoyaran las mejoras y reformas del puerto de Melilla.

Leyéronse otras cartas de diferentes Cámaras de Comercio, á las que consulto la de esta provincia respecto á su parecer en la cuestión de alcoholes. La mayor parte de ellas se muestran conforme con la opinión de aquí, es decir, que debe establecerse el impuesto único, sea cual fuese la materia de que se extraiga el alcohol.

El señor Salom, que como recordarán nuestros lectores fué elegido para que se trasladara á Madrid para defender y apoyar la anterior opinión, dió cuenta de las gestiones y trabajos allí realizados á favor y en contra del proyecto de ley sobre alcoholes aprobada en el Congreso.

Enterose la Cámara de la protesta que la Comisión Ejecutiva de la Asamblea Alcohólica Nacional, ha elevado con motivo de dicha aprobación.

Se leyó después, la solicitud de la Cámara de Comercio de Huelva en la que se solicita de la de Palma que, en el informe arancelario que remita al ministro de Hacienda, modifique las conclusiones referentes al impuesto que grava sobre las colas y gelatinas.

Se acordó contestarle que el informe se tiene ya enviado; pero que en el se venía apoyar la citada petición.

Se acordó que se publiquen en el *Boletín de la Cámara* los documentos que se han recibido referentes á la Exposición de Lión y que quedarán estos en Secretaría para que puedan examinarlos los socios á quienes finterese. Análogo acuerdo se tomó respecto del ofrecimiento del museo Comercial de Filadelfia que pone á disposición de los comerciantes extranjeros que visiten la Exposición de San Luis todos los datos comerciales que puedan ser de interés para ellos.

Se designó á don Gabriel Mulet para que representase á la sociedad en la Junta organizadora contra la tuberculosis, y se enteró de la exposición que la Cámara de Comercio de Oviedo ha elevado á las cortes publicando á estas pongan toda su atención en los asuntos de carácter económico.

Se acordó contestar á la Alcaldía respecto á una circular mandada por esta á la Cámara en demanda de recursos para el mayor lucimiento de Ferias y Fiestas.

Después aprobóse un dictámen de la Sección de Comercio, en el que se define el alcance y significación de los contratos *corte, fiado y seguro* y se acordó su traslado á la Cámara de Sevilla, quien lo había solicitado.

Se acordó también elevar una instancia al Director General del ramo de Aduanas en la que se ponga de relieve la necesidad de que se construya un nuevo edificio y que á ser posible se emplee en el mismo sitio donde se hallan hoy las oficinas, y evite la traslación de la Administración á un lugar tan excéntrico como el Arrabal de Santa Catalina, por las molestias que al Comercio tal traslación irrogaría.

#### Contra la tuberculosis

A los señores que forman la Junta organizadora para combatir la tuberculosis, deben añadirse los señores don Bernardo Riera en representación de la Sociedad Económica de Amigos del País y don Gabriel Mulet en representación de la Cámara de Comercio.

#### Crónicas judiciales

Hoy á las diez una comisión de magistrados compuesta por D. Vicente Fernández, D. Rosendo Martín, el Teniente Fiscal don Carlos de la Quintana y el relator D. Juan Alcover girarán la correspondiente visita á la cárcel del partido.

#### Señalamiento

En la sala de lo criminal de la Audiencia Provincial, en los días 2, 3 y 4, tendrá lugar ante el Tribunal de jurado, la vista de una causa por asesinato, acaecido en el *Plá de Son*

### Jerár, del cual dimos cuenta oportunamente.

Los vecinos de aquel caserío, citados á declarar son unos setenta.

Dicha causa promete atraer la atención del público, por los misterios en que apareció envuelto el suceso.

#### Nuestros corresponsales

##### Manacor

Con objeto de revistar las fuerzas de esta población, ha llegado esta mañana el Capitán General de estas islas don Ricardo Ortega, acompañado de sus ayudantes.

A la estación han acudido los jefes y oficiales francos de servicio de los Batallones de Alfonso XII y Reserva, Batería de Artillería, autoridades civiles y eclesiásticas.

La charanga del Batallón Alfonso XII le ha saludado con la marcha real al entrar el tren en agujas.

Inmediatamente después de apearse, ha revistado el Batallón de Alfonso XII y los locales en que están alojados. Mientras tanto la charanga ejecutaba escogidas piezas de su repertorio.

Después se ha trasladado al local que ocupa la batería revistando también á la fuerza.

Se ha hospedado en la acreditada fonda de Femenias comiendo en compañía del General el Teniente Coronel de Cazadores y el Alcalde de esta población.

A las cinco y quince ha salido para Inca, acudiendo á despedirle, á más de todo el elemento militar, el Alcalde, el Juez, el acaudalado industrial don Bartolomé Servera y otros cuyos nombres sentimos en este momento no recordar.

El general marcha satisfecho del estado de las fuerzas, y de los locales que habitan.—C.

23 Junio 1904.

#### Crónica Religiosa

##### Para hoy

SANTORAL.—La Natividad de san Juan Bautista y san Fausto mártir

##### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jerónimo: Exposición á las seis de la mañana; á las diez misa cantada, y sermón por D. Andrés Servera; por la tarde á las siete y media, el ejercicio del Sagrado Corazón de María con música y la reserva de S. D. M.

##### Visita á la Corte de María

En la Merced á Nuestra Sra. de las Mercedes.

##### Para mañana

SANTORAL.—Santos Próspero y Eloy obispos

##### Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Juan, dedicadas á su titular. Exposición á las diez, seguidamente empezará el octavario; á las diez y media misa mayor; á las doce misa con meditación; al anochecer resarío, meditación, estación y la reserva.

##### Visita á la Corte de María

En el Santo Hospital, á Nuestra Señora de la Anunciación.

#### Gaceta del día

##### Detenido por heridas

La guardia civil de San Antonio (Ibiza), detuvo y puso bajo la acción judicial á un sujeto llamado José Tur Ribas, de 21 años de edad, presunto autor de haber ocasionado una herida de pronóstico reservado, en los labios, á su vecino Francisco Mari Ribas, destrozándole ambos maxilares.

##### Sustracción de embutidos

La benemérita de San Antonio (Ibiza), detuvo y puso á disposición del Juzgado á una mujer y una niña, autoras del robo de tocinos y embutidos, perpetrado en una casa propiedad de Bartolomé Prats Cardona.

##### Accidentes

Ayer tarde fué curado en la Casa de Socorro un caballero que á consecuencia de una caída se fracturó un brazo.

—En el mismo dispensario fué curado un camarero del Grand Hotel el cual presentaba una herida en la cabeza que le infirió otro compañero suyo con un vaso.

##### Un vuelco

Anteayer por la tarde al pasar por el kilómetro 22 de la carretera de Palma á Andraitx, el coche diligencia de Matías Enseñat, volcó á causa de haberse roto el eje de una rueda trasera.

Por fortuna solo hubo que lamentar ligeras contusiones de tres pasajeros que iban en el citado vehículo.

##### Se gratificará

En el camino del Terreno hasta Portopi en las inmediaciones de este último punto un caballero perdió un reloj con su cadena, de oro. El que la hubiese encontrado y quisiera presentarlo, puede ha-

carlo en esta Redacción, en donde se le gratificará convenientemente el hallazgo.

##### Verbena

Pobre resultó la de San Juan celebrada ayer en la calle del mismo nombre y adyacentes, pues nada hubo de lo de los años pasados.

La fiesta se concretó á colgar unas cuantas banderas y á que recorriera una música las calles ejecutando algunas piezas.

##### Otra vez

...llamamos la atención del señor Alcalde para que dé las órdenes oportunas para que impida el que las caballerías puedan correr por las calles.

Ayer estuvo á punto de ser atropellado un muchacho, en la calle del Socorro por un carrétón que venía á escape.

##### Raterías

Un vecino de la calle de San Elías ha puesto esta mañana en conocimiento de la Policía, que le ha sido sustraída de un almacén que allí posee, cierta cantidad de bronce y plomo.

Dicha fuerza practica pesquisas para el descubrimiento del autor ó autores de dicha sustracción.

##### Otro angel

Nuestro distinguido amigo don Pablo Riera, llora en estos momentos la pérdida de su única hija María preciosa niña de 20 meses de edad que era el encanto de la familia.

##### Nueva maestra

Después de brillantes exámenes le ha sido concedido á la señorita Juana Vidal Barceló el título superior de profesora de la Escuela Normal de esta Provincia.

Nuestra más cumplida enhorabuena.

##### Nuestros artistas

Habiéndonos hecho observar cierta discrepancia entre las noticias por nosotros publicadas respecto á premios concedidos á los artistas mallorquines en la Exposición Nacional de Bellas Artes, con la lista oficial de aquellos que en su última plana inserta en su número del 18 corriente del semanario *Blanco y Negro*; hemos examinado detenidamente las expresadas listas en la *Gaceta de Madrid*, números correspondientes al 29 y 30 de Mayo último, en las cuales constan como nosotros hemos dado cuenta, los nombres de nuestros paisanos don Lorenzo Cerdá, don Juan Fuster y don Enrique Vaguer.

Comparadas las expresadas listas oficiales con las publicadas por *Blanco y Negro* resulta que en éstas aparece equivocado el apellido del señor Vaquer y omitido entre otros veros el señor Fuster; equivocación que aunque suponemos involuntaria es lamentable haya incurrido en ella un semanario de la importancia del mencionado.

Una Señora muy conocida ante la sociedad se ha personado en nuestra redacción para rogarnos que hagamos público su testimonio de gratitud al ESTOMACAL SIGLO XX que ha curado sus crónicas enfermedades.

##### Hipopello

A las once de esta mañana un carrétón de los llamados ligeros que pasaba por la plaza de Cort, ha atropellado á una señora que por allí transitaba, derribándola al suelo, resultando ésta con ligeras contusiones en una pierna.

Ha sido auxiliada en la librería Escolar que D. Bartolomé Roiger, posee en la citada plaza, siendo más tarde, acomodada á su domicilio.

##### Asociación en proyecto

#### Sociedad Protectora de Animales y Plantas

Por iniciativa del Capitán general de este distrito Excmo. Sr. D. Ricardo Ortega Díez, tratase de fundar en esta ciudad una Sociedad Protectora de Animales y Plantas.

La idea es muy hermosa y necesaria por desgracia en nuestro país, en donde suelen recibir á veces malos tratos los animales irracionales.

El señor Ortega cuenta con el apoyo y cooperación de distinguidas personalidades de esta capital por lo cual creemos que pronto será un hecho la creación de tan útil sociedad.

En España solamente existen cuatro asociaciones de esta índole y funcionan en Cadiz, Sevilla, Soria y Barcelona.

Estos días se esperan los reglamentos de dichas asociaciones y otros análogos del Extranjero, para la formación del que ha de regir en Palma, hallándose esta á cargo del ilustrado Comandante de Infantería, Sr. Burguete.

## Telegramas

### En e Congreso

Madrid 22-23-40

23-45

Se abre el Congreso bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo. Abierta la sesión se hacen algunos ruegos de escasa importancia.

El Sr. Nocedal pide la palabra. Censura enérgicamente la anomalía que reina en Valencia.

Pregunta al gobierno porque se suspendieron á los concejales.

Y termina manifestando su creencia de que el gobierno ha pactado con los republicanos.

El Ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra niega rotundamente las afirmaciones hechas por el Sr. Nocedal.

Dice que está esperando la llegada del Sr. Soriano para que expone una interpelación sobre este asunto.

Algunos diputados republicanos protestan descalificando al Sr. Soriano.

El Sr. Llano y Persi protesta de las afirmaciones de Nocedal.

Dice que lo que está sucediendo en Valencia desmiente por completo las ideas de pactos entre monárquicos y republicanos.

El Sr. Lerroux interviene en la discusión y hace análogas manifestaciones que el Sr. Persi.

El Sr. Junoy pronuncia frases que envuelven molestas reticencias. Contestale agudamente el señor Ministro de la Gobernación.

Replica Junoy, originándose un incidente que termina en verdadero escándalo.

### Campanillazo inoportuno

Madrid 22-23-50.

Mientras el Sr. Lacierva estaba conferenciando en el hemiciclo con el Sr. Ferrándiz, un fuerte campanillazo dado por la Presidencia cortó la entrevista, viéndose el señor Lacierva obligado á retirarse.

Este se sintió muy molestado teniendo censuras para el Sr. Romero Robledo.

Este incidente hubiera llegado á un lance entre ambos, pero gracias á los esfuerzos de sus amigos ha podido evitarse, dándose mutuas explicaciones.

### Los restos del «Variag»

Madrid 23-18

Tokio.—Los japoneses han podido extraer 31 cañones, tres torpedos y gran cantidad de municiones que se encontraban á bordo del crucero ruso «Varyag», echado á pique en Chemulpo.

### Buques rusos destruidos

Madrid 23-18-5

Tokio.—Los japoneses han capturado un «juncos» que abandonaba Port-Arthur. Los chinos que navegaban á bordo, dijeron que, en los últimos días, dos destroyers rusos y el vapor «Shintaiping» tocaron en unas minas submarinas á la entrada del puerto, yéndose á pique. Resultaron muertos 140 tripulantes.

### Granizada en Madrid

Madrid 23-18-10.

Sobre esta capital se ha desencadenado un violentísimo temporal de granizo, que terminó en huracán.

Reinó gran pánico, temiéndose se reproñjesen los estragos que ocasionó el anterior vendabal.

Afortunadamente no se ha registrado ninguna desgracia personal.

### Allende en Barcelona

Madrid 23-18-20.

Barcelona.—Ha llegado á esta ciudad el Sr. Allende Salazar, ministro de Agricultura, para presidir la sesión en que ha de inaugurarse el Congreso de Viajantes de Comercio.

Reina bastante animación entre

la gente de comercio con motivo de la próxima apertura.

### Chinos y japoneses

Madrid 23-18-30

S. Petersburgo.—Se señala la desaparición en Port-Arthur de un personaje importante, el ingeniero chino Ho que estuvo, durante largos años, al servicio de Rusia y se granjeó una enorme fortuna en Port-Arthur.

Se ha señalado su presencia entre los japoneses.

Este hecho puede ser muy perjudicial para los rusos, porque Ho tiene muchos documentos y será de una gran utilidad para proseguir el sitio. Afirmase que para más adelante será para los japoneses un auxiliar precioso.

### La sorpresa de los rusos

Madrid 23-18-25

Londres.—El *Daily Mail* publica un despacho expedido en Niu-chang diciendo que el pasado domingo, mientras que una columna de rusos compuesta de 3.000 hombres y mandada por el general Koudrotovich, comandante general de Niu-chang, pasaban por el valle de Wafungkao, á nueve millas al sudeste de Kai-chcou, fué sorprendida por un destacamento de artillería japonesa que estaba muy disimuladamente apostada. Las pérdidas que sufrieron los rusos fueron de unos 1.200 hombres. Con una audacia y una bravura admirable, el general Koudrotovich se lanzó á la cabeza de sus tropas con perfecta sangre fría, bajo el fuego enemigo. Las fuerzas rusas se replegaron en buen orden sobre una posición atrincherada. Los heridos fueron transportados á Niu-chang.

### Hecatombe ferroviaria

Madrid 23-23-50

Se reciben noticias de Teruel dando cuenta de que el tren correo de Calatayud á Sagunto que pasa por aquella ciudad ha descarrilado esta madrugada en el punto llamado el «Salobral», hundiéndose el puente tendido sobre el río Giloca. Todo ha quedado reducido á astillas.

El primer telegrama recibido anuncia que el siniestro ha sido horroroso.

Se cuentan numerosas víctimas, entre ellas el capitán de la benemérita.

Reina en toda la comarca un pánico indescriptible.

Han marchado apresuradamente para el lugar del desastre algunos trenes conduciendo socorros.

Reina profunda ansiedad por conocerse los detalles de esta nueva hecatombe, que recuerda la del Puente Montalvo.

Madrid 23-23-52

Se ha circulado una versión de la catástrofe diciendo que el descarrilamiento obedeció á estar levantándose otro puente, pues el que se utilizaba era considerado como falso.

Madrid 23-23-55.

Cuando descarriló el tren vino á aumentar lo espantoso del siniestro una enorme tormenta que se desencadenó, originándose un furioso ciclón.

Las aguas del río Giloca sufrieron una crecida extraordinaria, inundando la llanura.

Las corrientes penetraron impetuosamente en algunos pueblos cercanos, ocasionando el hundimiento de muchas casas.

Los destrozos que el vendabal ha ocasionado son enormes. Las pérdidas incalculables.

Las cosechas han quedado completamente arrasadas, y los habitantes en la miseria mas espantosa.

El descarrilamiento comenzó declarándose un violento fuego en la



máquina, propagándose este al resto del tren.

Las noticias que se reciben son extremadamente confusas.

Aguárdanse detalles. El tren se despeñó de una altura de 42 metros.

Los coches se precipitaban espantosamente en la caída, completamente ardiendo.

Muchísimos viajeros caían abrazados, dando gritos de terror y de angustia, en medio de escenas desgarradoras y de la mayor desesperación.

Otros viajeros eran arrastrados por la corriente del río haciendo sobre humanos esfuerzos para librarse de ella, sin conseguirlo.

Recíbense detalles que causan estreñimiento y horror. La catástrofe es espantosa. Muchas víctimas presentan los cuerpos con las carnes desgarradas por las astillas y los golpes de la caída.

Madrid 23-23:55

En el descarrilamiento murieron el capitán de la guardia civil señor Crespo, el ambulante señor Pueyo y otros doce viajeros.

Cinco de estos que se creían muertos han reaccionado siendo al punto curados.

Hay otros catorce heridos de suma gravedad.

Los restantes viajeros han desaparecido.

Madrid 23-23:57

Recíbense más detalles del siniestro.

El tren conducía 80 pasajeros. A la hora en que telegráficamente se extrajeron nueve cadáveres. Cálculase que aún hay otros veinte bajo los montones de escombros y astillas.

Entre los muertos figuran tres escolapios.

Figuran también algunos soldados del cuerpo de ingenieros.

El señor Drugmall encuéntrase grave.

Se han recogido 24 heridos. Algunos pudieron salvarse a nado.

El Rey ha enviado a su ayudante el Sr. Ripollés con cuantiosos donativos.

Madrid 23-24

Me comunican de Zaragoza que van extrahidos 54 cadáveres, entre ellos el general de los PP. Escolapios de aquella ciudad.

La mayoría de víctimas ha perecido ahogada.

Las aguas comienzan a descender.

En el Senado

En el Senado el Ministro de Estado Sr. Rodríguez San Pedro lee el convenio firmado entre España y el Vaticano.

El Sr. Navarro-Reverter pide detalles del descarrilamiento de Teruel.

El Sr. Sánchez de Toca contesta que no se han recibido aún todos los detalles del desastre, si bien cree que este es realmente espantoso.

El Arzobispo de Zaragoza pide que se socorra a los damnificados por el pedrisco y el descarrilamiento.

El Sr. Sánchez de Toca dice que se procurará así.

El Congreso

Madrid 24-0:15

0-20

0:25

Se abre la sesión bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo.

El señor Castell pregunta los detalles del descarrilamiento.

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra lee los telegramas oficiales que se han recibido.

El señor Junoy dirige acres censuras a las Compañías de ferrocarriles.

Dice que viven bajo la protección oficial, por eso no resultan inútiles cuantos esfuerzos se hacen para exigirles responsabilidades.

Pide que se nombre una comisión parlamentaria que tenga por objeto depurar rigurosamente las responsabilidades y que se aplique la ley fuere a quien fuere.

El Ministro de la Gobernación se opone a la solicitud de Junoy.

El señor Lerroux explica una

interpelación sobre los ascensos de los invalidos.

Le contesta el Ministro de la Guerra, general Lináres.

Pónese a discusión el proyecto de reformas militares.

Interviene en la discusión el señor Llorens pidiendo que se discutan los dos dictámenes sobre dicho proyecto, los cuales—dice el orador—discrepan de la opinión sustentada por el señor Maura.

El señor Romero Robledo se opone a lo que solicita el señor Llorens de lo cual éste hace consignar su enérgica protesta.

Esta apoya una proposición pidiendo que se presente el estado comparativo de las cifras que figuraban en los dos dictámenes, en uno de los cuales se notaron enmiendas.

Le contesta el señor Maura pidiendo que se prorrogue esta discusión para ocasión más conveniente.

En la Cámara se promueve un gran escándalo.

La proposición del señor Llorens es desechada por 92 votos contra 39.

Consejo en Palacio

Madrid 24-2

En el Palacio Real se ha celebrado Consejo de Ministros.

El Sr. Maura pronunció un discurso que versó sobre el descarrilamiento y el convenio con el Vaticano.

Coapúronse también los ministros de los debates del Congreso.

Leyéronse después telegramas de la guerra del Extremo Oriente; los cuales participan que desde el día 15 se suceden los combates en las cercanías de Port-Arthur.

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Fomento Agrícola (101 00), Crédito Balear (101 50), Salinera Española (149 00), Bonos Municipales (41 00), Obligaciones al 6 por 100 (104 00), Obligaciones al 5 por 100 (102 00), Isléñas (56 00), Obligaciones de la Isleña (104 00), Ferro-carriles de Mallorca (60 00), Alumbrado por Gas (89 00), La Económica (10 00), Banco de Felanitx (36 00).

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Madrid 23 (4 p. interior 77 25), Amortizable al 5 p. (96 95), Banco de España (487 00), Tabacos (428 00), Francos (38 60), Libras (34 91).

Al Lente de Oro

25 Brossa 25. Gafas y lentes ahumados.—Cristales de roca y demás clases. Se hacen composuras. Molduras.—Cuadros.—Estampes. Precios muy reducidos.

La curación de las hernias (quebraduras) eventraciones y relajaciones

Los inventos Ramón, con cinco Reales Privilegios, dictaminados y aprobados, admirados y elogiados por las Reales Academias de Medicina y Cirugía de España y por cuantas del extranjero se han presentado y recomendados, por humanidad y en justicia, por todos los médicos sin excepción, son una garantía de que hoy solo sufre el desdichado ó el que divaga sin fija orientación; hoy si alguien tuviese el gusto de recomendar á determinada casa, nacional ó extranjera, en perjuicio de los adelantos materiales de la de Ramón, no podría alucinar á los que no preven las consecuencias, diciéndoles, que la casa que patrocina vende barato.

Herniados podeis con toda seguridad obtener curación radical no olvideis que en esta dolencia,

lo que debe hacerse, debe hacerse bien

para salir de molestias, sufrimientos y peligros. Pidase el folleto La Claridad.

Carmen 38-1.º, Barcelona

LA NEW-YORK

Seguros sobre la vida y Renta Vitalicia

AGUSTIN FUSTER = Conquistador 15

GUANOS ESPECIALES PARA CADA CULTIVO

Pidase en farmacias

VICHY

FUENTE HERON—A 25 centimos—(Sin envase)

Cura el estómago. Abre el apetito. Facilita la digestión.

EL ALTO RHIN

SEGUROS MARÍTIMOS

Agustín Fuster, Conquistador, 15

Calderería Mallorquina

DE

FULLANA y C.ª

145 SINDICATO 145

Construcción de Alambiques y aparatos para destilación y refinación. Especialidad en toda clase de trabajos de cobre.

Prontitud—Elegancia—Economía—Perfección.

Sociedad Anglo-Española De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLB)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa (Grosley and Brothers) de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema (Dowson)—Calderas y máquinas de vapor (Davey Paxman y Compañía)—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.

Material de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

Fonda Femenias

Antonio Cubells

ECONOMIA — ASEO

Servicio esmerado

Carruages en la estación á la llegada de todos los trenes.

Este establecimiento ha sufrido recientemente grandes é importantes reformas.

MANACOR = Mallorca

Centro General de Negocios

CONQUISTADOR 15

AGUSTIN FUSTER (procurador)

Comisiones—representaciones—Cobro de créditos—Cobranza de letras, etc., etc.

Asuntos judiciales y administrativos á tarifa fija.

ABONOS ANUALES

1000 Americanas de Alpaca Negras y de Colores.

Desde 6 hasta 15 Ptas. una.

PAÑERÍA Y SASTRERÍA

B. FUSTER

PLAZA DE COLL (Frente la parada del Tranvía)

TEMPORADA DE VERANO

Sombrerería de M. Llabrés (40 San Nicolás 40)

Ha llegado el gran surtido de sombreros de paja, 1.000 sombreros á escoger, de todas clases y formas todas modernistas de última novedad. 1.000 gorras para la temporada buenas, bonitas y baratas y de alta novedad.

Vista hace fe, visitad el establecimiento de M. Llabrés San Nicolás 40

Agua mineral natural de Villajuiga

Absolutamente pura desde el punto de vista bacteriológico muy agradable como bebida ordinaria sea sola ó con vino.

Tomándola en dosis indicadas es de gran efecto contra las enfermedades de Pecho y Estómago.

Por su abundancia en litina no tiene rival contra las enfermedades de ORINA.

De venta en todas las buenas farmacias, droguerías y depósitos de Aguas minerales,

Depósito General en Baleares, M. Bestard, Plaza de la Cuartera 2 y 4.